
 
 

Protokollauszug 
aus der 

37. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Eiche  
vom 29.06.2023 

 
öffentlich 
Top 7 Informationen des Ortsvorstehers 

 
 

 
Herr Jäkel informiert über folgende Themen: 
 

1. Ortsteilwanderung mit dem Oberbürgermeister am 03.06.2023 in Eiche und Auswer-
tungsveranstaltung am 23.06.2023 in Eiche 
- es wurden alle vorgesehen Standorte abgelaufen 
- Fragen, die an den Oberbürgermeister und die Geschäftsbereichleitenden herange-

tragen wurden, sind unerfreulicherweise nur zum Teil beantwortet worden oder sind 
immer noch ausstehend. Von 10 Fragen wurde nur eine positiv beantwortet und diese 
erfolgte durch die Verkehrsbetriebe Potsdam (ViP) 

Es ging um folgende Fragen: 
- 1. Fußgängerüberweg (rotes Warnschild) Roßkastanienstraße am Abzweig Baumha-

selring – keine Antwort 
- 2. Fußgängerüberweg (rotes Warnschild) Roßkastanienstraße am Abzweig Baum-

schulenweg – keine Antwort 
- 3. Fußgängerüberweg (Zebrastreifen oder LSA) Kaiser-Friedrich-Straße zwischen 

Netto und Studentenwohnheim – schriftliche Antwort ist am 29.06.2023 erfolgt, es wird 
eine VTU geben und Antwort im ersten Quartal 2024 

- 4. Elektronische Fahrplananzeige an Bushaltestelle Netto / Studentenwohnheim – 
Herr Löschmann (ViP) sagt die Anbringung der Tafel für 2024 zu. 

- 5. Geschwindigkeitsmesstafel für Kaiser-Friedrich-Straße – Verwaltung erklärt diese 
trotz Beschluss des Ortsbeirates für unnötig 

- 6. Treppe zur Kahlenbergstraße (Schulweg, Ersatz für entfallenen Trampelpfad durch 
Bau der Turnhalle) – keine Antwort bzw. negatives Schreiben aus der Verwaltung 

- 7. Versetzung der vorderen Tafel der Kurzzeitparkzone für die Gewerbezeile am Alten 
Mörtelwerk an den Beginn der Ladenzeile entsprechend Ortsbeiratsbeschluss – keine 
Antwort 

- 8. Ausbesserung des Anstrichs der Mauer unter dem Wandbild „Eiche in vier Jahres-
zeiten“ – keine Antwort 

- 9. Fußweg von Eiche II zum Großen düsteren Teich mit Wasserrohr für Einleitung von 
Regenwasser (INSEK-Maßnahme) – keine Antwort 

- 10. Optimierung der LSA am Abzweig der Straße Am alten Mörtelwerk von der Kaiser-
Friedrich-Straße für Linksabbieger ins Alte Rad (ohne Spurverbreiterung möglich) – 
keine Antwort 

- In Bezug auf die verkehrsrechtlichen Fragen bzw. Verkehrsplanung schlägt Frau Ten-
khof vor, mit Lehrstuhlinhabern dieses Fachgebietes Kontakt aufzunehmen, um even-
tuell Hilfe zu ersuchen. 

 
2. Ortsteilzeitung „Eichenblatt“ 

- Herr Jäkel berichtet über den aktuellen Stand und der eingereichten Beiträge  



- einige Beiträge sind für die Zeitung zu groß und müssten gekürzt werden; hier wird 
Herr Jäkel gebeten eine genaue Zeichenanzahl zu benennen, um die Größe einhalten 
zu können 

- der Wappenkundler hat sich bisher nicht zur Freigabe der Wappenentwürfe geäußert; 
Herr Jäkel wird weiter in Kontakt bleiben 

- die Fertigstellung der Zeitung ist Mitte August geplant. 
- die Verteilung in die Haushalte vom Ortsteil Eiche soll Ende August / Anfang Septem-

ber erfolgen 
- im Austausch werden weiteren Ideen eingebracht, gerade im Zusammenhang der 

nächsten Ausgabe  
- Herr Jäkel bitte alle Mitglieder sich bis zur nächsten Sitzung weitere Ideen bzw. Bei-

träge zu sammeln, die in der zweiten Ausgabe 2023  veröffentlicht werden sollen 
 

3. Rahmenplan Golm 2040 
Herr Jäkel informiert über den Stand; wurde rücküberwiesen in den Ausschuss für Stadtentwick-
lung, Bauen, Wirtschaft und Entwicklung des ländlichen Raumes und Ortsbeirat Golm. In der 
Beratung befindet sich die Festsetzung eines 150 m Streifens frei von Bebauung im Norden (Be-
schlußlage Ortsbeirat Golm und Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und Entwick-
lung des ländlichen Raumes) und eines Prüfbereiches, den die Verwaltung neu vorschlägt, wel-
cher dem Bereich entspricht, den der Ortsbeiat Eiche beschlossen hat von Bebauung freizuhal-
ten. Wiedervorlage erfolgt im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen, Wirtschaft und Entwicklung 
des ländlichen Raumes im August. 
 
 

 


